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Pastores proféticos têm a visão 
mais clara e longilínea, e 

detectam perigos antes que eles se 
aproximem. Simbolicamente, o termo 

"pastor" é usado por Deus, especialmente na 
tradição judaico-cristã (Salmo 23). E também por 
Jesus, que disse: Eu sou o Bom Pastor (Jo 10, 10-14). 
Mais uma vez, no Novo Testamento, os anjos anun-
ciaram o nascimento de Jesus aos pastores.

A importância dos Pastores Profetas em diferentes 
sociedades.

Em muitas sociedades, os pastores eram uma parte 
importante da economia. Ao contrário de agricul-
tores, pastores muitas vezes eram assalariados, 
sendo pagos para cuidar das ovelhas de outras 
pessoas. Pastores também viviam à parte da socie-
dade, sendo, em grande parte, nômades. Foi prin-
cipalmente um trabalho de homens solitários, sem 
filhos, e novos pastores, portanto, precisava ser 
recrutados externamente. Os pastores eram, em sua 
maioria, os filhos mais novos de camponeses agrí-
colas que não herdavam nenhuma terra. Em outras 
sociedades, cada família teria um membro desig-
nado a pastorear o seu rebanho, muitas vezes uma 
criança, jovem ou um ancião que não poderia ajudar 
muito com o trabalho mais difícil; esses pastores 
foram plenamente integrados na sociedade; Isso 
também implica que um pastor tinha mais tempo 
para ficar sozinho, refletir, meditar e contemplar.

Pastores normalmente trabalham em grupos 
cuidando de um grande rebanho, ou cada um trazia 
o seu próprio e fundiam as responsabilidades. 
Eles viviam em pequenas cabines, frequentemente 
partilhadas com as suas ovelhas, e compravam 
comida de comunidades locais. Menos frequente-
mente, os pastores viviam em vagões cobertos, nos 

quais viajavam com seus rebanhos.

Um pastor tem total responsabi-
lidade e deve prestar contas sobre o 
rebanho. O pastor protege o rebanho. 
Ovelhas estão sempre sujeitas ao 
perigo e devem estar sempre sob 
o olhar atento do pastor enquanto 
pastam. O pastor passa longas horas 

solitárias a cada dia, suportando pacientemente 
perigos para o bem-estar do rebanho. Alguns dos 
famosos personagens bíblicos eram pastores; Abel, 
Abraão, Lot, Isaac, Jacob, Rachel, Laban, doze 
filhos de Jacó, Profeta Moisés, o rei Davi, Messa - 
rei de Moab (Jordânia), Doegue, o Profeta Amós, os 

pastores que vieram para homenagear Jesus.
Pastores Proféticos no Antigo Testamento.
O "profeta" tem a principal função de receber e 
entregar a mensagem de Deus sobre qualquer 
assunto. A Bíblia diz que, durante o período do Antigo 
Testamento, a revelação de Deus à humanidade veio 
através de um grupo de pessoas conhecidas como 
os profetas. A Bíblia descreve os profetas bíblicos 
em uma série de maneiras. Elas incluem o seguinte: 
O profeta é chamado de homem de Deus (1 Sm 02, 
27), o profeta é um servo e mensageiro do Senhor 
(Isaías 42, 19). O profeta foi chamado de vidente 
(Isaías 30, 10). O profeta era um homem do Espírito 
ou um "homem inspirado" (Oséias 9, 7). O profeta 
era um vigia para o povo (Ezequiel 03, 17).
O profeta bíblico foi quem levou adiante a palavra 
de Deus. Eles falaram com as pessoas em nome 
de Deus. Antes de atingir a posição de um profeta; 
costumavam passar uma parte de suas vidas como 
pastores e maior parte do tempo eles estavam no 
deserto vulnerável a vários perigos visíveis e invi-
síveis, como lobos e outros animais. O pastor devia 
se certificar de que o rebanho está seguro.
A Bíblia diz que a forma de Deus designar profetas era 
através de visões e sonhos. A partir da experiência 
de ser pastor, um Pastor Profético, guiado por Deus, 
deve estar em alerta para dar indicações claras 
e rápidas para o rebanho. Às vezes, eles podem 
parecer severos nas palavras faladas, mas para o 
bem do futuro da humanidade eles continuam indo 
em frente e entregando a mensagem. Os profetas 
bíblicos testemunharam por unanimidade, que as 
palavras que eles falavam não eram propriamente 
suas, mas sim derivadas do Senhor. Mesmo todos 
os profetas levando adiante a Palavra de Deus, nem 
todos falaram do futuro.
O Senhor disse a Moisés: "Do meio dos irmãos deles, eu 
farei surgir um profeta como você. Vou colocar minhas 
palavras em sua boca, e ele lhes falará tudo o que eu lhe 
ordenar. Se alguém não ouvir as minhas palavras, que 
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esse profeta pronunciar em meu nome, eu mesmo pedirei contas a essa 
pessoa.” (Deuteronômio 18: 18-19).
Moisés, que é um profeta exemplar da Antiga Aliança (Números 
12, 6-8). Não só recebeu informações do Conselho e passou suas 
decisões para as pessoas, mas também argumentou ativamente 
perante o Conselho, quando sentiu que era necessário, mesmo 
na ocasião, "mudando a mente de Deus" (Êxodo 32, 7-14, 30-35) 
(Números 14, 13-19,20). Desta forma, Cristo está exercendo seu 
ofício profético quando intercede por nós. Da mesma forma, os 
cristãos comuns estão exercendo uma função profética quando 
suplicam a Deus em nome de outras pessoas em oração.
Um pastor do sul, Amos, pregou brevemente com um bom imag-
inário rural no rico reino do norte, contra as corrupções de riqueza, 
luxo, perversão da justiça e da religião externa. "Do mesmo modo, 
o Senhor Javé não faz coisa alguma sem revelar seu segredo aos 
profetas, seus servos. Ruge o leão: quem não temerá? Fala o 
Senhor Javé: quem não profetizará?" (Amós 3, 7-8). Ele disse-lhes: 
"Fiquem aqui esta noite, e eu comunicarei a vocês o que Javé me 
disser". E os chefes de Moab ficaram com Balaão. (Números 22, 8).
Será que temos profetas e pastores falsos ou não qualificados em 
nosso tempo presente? Ezequiel, o profeta da esperança explica 
no capítulo 13 o destino dos falsos profetas.
Alguns profetas escreveram certas profecias conforme dirigido por 
Deus. Os escritos dos profetas, para serem preservados, foram 
colocados no tabernáculo e depois no templo. Foram preser-
vados para as gerações futuras. Na Igreja Católica, temos recebido 
continuamente cartas proféticas, através dos Santos Padres, como 
nossos Pastores, que são enviadas mundialmente.
Daniel escreveu um sonho que Deus lhe tinha dado: No primeiro 
ano de Baltazar, rei da Babilônia, Daniel teve um sonho e visões 
passaram por sua cabeça enquanto ele estava deitado na cama. 
Ele anotou o sonho (Daniel 7, 1). Também encontramos o profeta 
Habacuc ordenado a escrever: Então Javé me respondeu: Escreva 
esta visão, grave com clareza em tabuinhas, para que se possa ler 
facilmente (Habacuc 2, 2).
Os profetas do Antigo Testamento tiveram continuidade até João 
Batista - ele foi o último profeta da era antiga. Jesus Cristo trouxe 
uma nova era de verdade profética. Como houve profetas durante 
o período do Antigo Testamento, houve também durante a época 
do Novo Testamento.
Jesus o Bom Pastor
Profetas do Novo Testamento eram semelhantes aos seus homônimos 
do Velho Testamento. Eles falavam sobre a Palavra de Deus para o povo.
Jesus Cristo é o pastor simbólico de todos os filhos de Deus. 
Seu nascimento foi revelado aos pastores "Quando os anjos se 
afastaram, voltando para o céu, os pastores combinaram entre 
si: "Vamos a Belém, ver esse acontecimento que o Senhor nos 
revelou." (Lc 2, 15) e os pastores voltaram glorificando e louvando 

a Deus por tudo o que haviam visto e ouvido, conforme o anjo 
havia lhes anunciado. (Lc 2, 20).
Jesus disse "Eu sou o bom pastor", o bom pastor dá a sua vida 
pelas ovelhas (João 10, 11). Ao proclamar que Ele é o Bom Pastor, 
Jesus fala de "abandonar" a sua vida por suas ovelhas. Como 
pastor das ovelhas, Ele é aquele que protege, orienta e alimenta 
seu rebanho. Um Pastor Profético deve seguir a característica de 
Jesus Cristo. Voltando a sua última noite com os discípulos, Jesus 
disse-lhes que o pastor seria atingido e as ovelhas dispersas em 
cumprimento da profecia. Ele não fugiu do sofrimento.
Pastor Profético da nossa Geração.
Pastores Proféticos da nossa geração podem permanecer e 
observar o rebanho em tempos de perseguição como resultado de 
mensagens proféticas? Será que o rebanho considera as profecias 
como verdade? Acreditamos nas mensagens proclamadas pelos 
nossos pastores? Na primeira carta de Paulo à Igreja em Corín-
tios: "Ora, vocês são o corpo de Cristo e são membros dele, cada 
um no seu lugar. Aqueles que Deus estabeleceu na Igreja são, em 
primeiro lugar, apóstolos; em segundo lugar, profetas; em terceiro 
lugar, mestres..." (1 Coríntios 12, 27-28).
Entre os fascinantes mistérios do catolicismo moderno estão os 
"milagres" e "segredos", transmitidos por meio da Virgem Maria 
em Fátima, Portugal, em 1917. As aparições da Virgem Maria em 
Fátima ocorreram em um momento de dificuldade. Após a queda 
da monarquia Português em 1910, veio uma onda de sentimento 
anti-clerical e perseguição, seguido por vários conflitos revolu-
cionários e envolvimento de Portugal na Primeira Guerra Mundial.
Em 13 de maio de 1917, três pastorinhos estavam cuidando de seus 
rebanhos acerca de dois quilômetros a oeste de Fátima em uma 
cidade perto de Ourém. As crianças eram Lucia Santos, de dez 
anos, e seus dois primos, Fracisco Marto, de nove anos de idade, 
e sua irmã de sete anos de idade, Jacinta. Um súbito clarão de 
relâmpago fez com que as crianças fugissem por uma encosta, 
logo após as duas meninas viram a aparição deslumbrante de uma 
bela senhora, radiante em luz branca, entre as folhas de azevinho 
de uma pequena azinheira.
Na encíclica Redemptoris Mater, pelo Papa João Paulo II. Ele deu à 
Igreja um ensinamento profundo e inspirador sobre Nossa Senhora. Em 
seu ensinamento, ele sempre vê Maria como inseparavelmente ligada a 
Cristo e intimamente associada com a vida e a missão da Igreja.

Em nossos tempos uma série de líderes da RCC, inspirados pelo 
Espírito Santo, escreveram livros espirituais que valem a pena ler. Eu 
recomendo totalmente para os líderes da RCC a publicação do ICCRS 
que eu chamo de "Prophetic Shepherds’ Voice" (inglês), uma coleção 
dos Papas dirigidos a RCC em um único livro que é "Então Pedro se 
levantou" redigido pelo Diretor do ICCRS Sr. Oreste Pesare. Por favor, 
também acessem no site do ICCRS o recente discurso profético do 
Papa Francisco para a RCC em 2 de junho de 2014, em Roma.
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A Cultura de Pentecostes:

Não por força Zac 4, 6
Ann Brereton

Não por força nem por poder, mas pelo meu 
Espírito, diz o Senhor dos Exércitos (Zacarias 

4,6). Zacarias, um nome que significa "Javé lembra", 
foi um profeta de Judá, e um contemporâneo de Ageu. 

Ele era conhecido como um profeta que "o instruiu no temor de Deus" 
(2Cr 26: 5), e ele falou com destemor como condenou tanto o rei 
como o povo para a sua rebelião contra Deus (2 Crônicas 24,20).

Ageu e Zacarias repreenderam o povo judeu a viver em 'casas revestida 
com painéis', enquanto a casa de Deus estava em ruínas. Ageu pregou 
para despertar o povo de seu sono para que pudessem recomeçar a 
reconstruir o templo de Deus, em Jerusalém, que tinha sido deixado 
na ruína por 16 anos. Houve uma mudança na política do governo e 
estes dois profetas despertaram o povo de sua letargia e induziram-os 
a aproveitar a oportunidade favorável que havia surgido a partir desta 
mudança. Zacarias complementa o ministério de Ageu. Ele procurou 
persuadir as pessoas a continuar trabalhando na reconstrução que 
tinham começado e alimentar a esperança em seus corações e mentes.

Há semelhanças entre a cultura em que Zacarias e Ageu viveram e 
cultura RCC de hoje. Apesar de um período de quase 3.000 anos de 
diferença, hoje o Espírito Santo está despertando novamente o seu 
povo. Profeticamente o Senhor está chamando a Renovação para nos 
livrarmos de nossa letargia e renascer no poder do Espírito Santo.

Agora é a hora de mudar de novo no poder do Espírito Santo. 
Martin Luther King falou maravilhosamente sobre a urgência 
do momento. "Nós viemos a este lugar sagrado para lembrar a 
urgência do agora", disse. “Este não é o momento para descansar 
no luxo refrescante ou tomar o remédio tranquilizante do gradual-
ismo... Agora é a hora de tornar real a promessa... Agora é o tempo 
para surgir da escuridão...” Deus vê o que está acontecendo no 
mundo de hoje. Ele nos equipou com o Seu Espírito para trazer o 
amor, a paz, a liberdade - é por isso que vivemos neste momento. 
Ele nos plantou para o agora.

O Santo Padre disse recentemente a renovação: "Não há maior liber-
dade do que a de deixar-se levar pelo Espírito, recusando-se a calcular 
e controlar tudo, e permitir que Ele ilumine você, levá-lo, orientá-lo e 
empurrá-lo onde Ele desejar. Ele sabe muito bem qual é a necessi-
dade de todos os tempos e momentos..." (Evangelii Gaudium).

A necessidade nesta época é de renascer no poder do Espírito 
Santo e testemunhar ao mundo o amor e o poder de Deus. É hora 
de mostrar que vivemos em esperança e confiamos naquele que é 
mais forte e mais poderoso do que qualquer situação que esteja 
acontecendo no mundo hoje. É hora de ficarmos animados sobre o 
nosso presente e nosso futuro.

Durante a Consulta Profética da RCC, em Bethlehem, 2013, o Senhor 
mostrou a todos os presentes de uma forma poderosa e simbólica 
que sem Ele nada podemos fazer. Profeticamente, ele disse: "Como 
você reconhece o meu senhorio e prostra-se de joelhos em adoração 
Eu darei poder para você". Fomos convidados a tirar os sapatos para 
estar na presença da santidade. "Meu povo, vocês já se despiram 
de seus sapatos na minha santa presença. Um sapato é o sapato do 
orgulho. O outro é do medo e da insegurança. Não há lugar para o 
orgulho, porque tudo o que você faz é totalmente dependente de 
mim. E não há lugar para o medo e a insegurança, porque tudo o 

que você faz é totalmente dependente de mim. Quando você sair, 
sairá sob poder. Você não precisa ter medo, porque é o meu poder".

O Senhor está agarrando poderosamente nossa atenção para nos 
lembrar que sem Ele nada podemos fazer. 

Muito em breve estaremos celebrando 50 anos de reuniões como 
grupos de oração carismática ou reuniões comunitárias... No 
início da Renovação ficamos espantados ao ver o Espírito Santo 
agindo. Vidas foram radicalmente alteradas e transformadas, por 
vezes, dentro de um instante. Nos alegramos. Vivemos a alegria de 
estarmos cheios de Jesus Cristo Vivo! Vivo em nossas vidas! Vivo 
no mundo! Ele já não era um Deus ausente, mas sempre presente 
em nós através do Espírito Santo. Nós testemunhamos o Espírito 
Santo se movendo com poder, pessoalmente e corporativamente.

Com o tempo e por várias razões, a estrutura das reuniões de oração 
mudou e o Espírito Santo teve que se encaixar em "nosso" programa. 
Tornamo-nos confortáveis, um sinal claro de que o Espírito Santo está 
sendo contido dentro de nossas próprias fronteiras. Agora, muitos 
estão levantando as mãos e lamentando "A renovação está morrendo, 
o Espírito Santo nos deixou..." Essa afirmação é absolutamente falsa!

Na verdade, na mesma Consulta em Bethlehem, estávamos 
presentes no Cenáculo e o Senhor profeticamente nos disse "Eu 
derramei o meu Espírito abundantemente, e vou continuar a 
derramar. Derramarei o meu Espírito generosamente, ricamente, 
continuamente, até mesmo os corações endurecidos serão suavi-
zadas e o deserto se tornará fértil. Isso eu prometo, vou derramar o 
meu Espírito continuamente até eu trazer através do meu Espírito 
a renovação que pretendo”.

Agora é a hora de voltar nossa atenção para Ele, e para o que Ele 
está nos dizendo:

• "Sem Mim nada podeis fazer"

• "Tudo que você faz é totalmente dependente de mim"

• "Vá em frente, no poder do Meu Espírito Santo"

O Espírito que pairava sobre a água, no início da criação; O Espírito 
que falou por meio dos profetas; O Espírito que desceu sobre a 
Virgem Maria e concebeu Jesus; O Espírito que encheu Jesus no 
Jordão; Este é o mesmo Espírito que vive em você agora.

O Espírito não vem em metades, não vem em pedaços. Ele vem em 
sua plenitude completa. Reserve um momento e permita que esta 
verdade se aprofunde em você "a plenitude do Espírito Santo está 
dentro de você agora".

Ele está se movendo poderosamente e de novas maneiras. Ele 
está nos provocando a "acordar", a render-se a Ele, para mover o 
agora. Papa Francisco nos diz em Evangelii Gaudium que devemos 
ser uma igreja missionária.
Ele nos exorta a "Sair da conversa para a missão com jubiloso 
anúncio... temos de estar permanentemente em estado de missão".

Somos missionários do batismo no Espírito Santo. O que nós carre-
gamos não é a "Renovação". Quem nós carregamos é o Espírito 
Santo. Eu oro, enquanto você lê este artigo, você será preenchido 
de novo e não irá adiante por força nem por poder, mas pelo 
Espírito Santo para continuar o trabalho iniciado com esperança 
para sempre em seus corações.
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ICCRS recebe muitas perguntas sobre a Renovação Carismática Católica e nós fazemos o possível para responder com a ajuda da Comissão Doutrinal do ICCRS. Seus 
membros gentilmente dedicam tempo para verificar suas referências e dar crédito às suas fontes. Algumas das perguntas e suas respostas são publicadas nesta seção de 
Boletim do ICCRS para Líderes. Elas são selecionadas por sua relevância e utilidade geral para as pessoas engajadas na Renovação Carismática Católica.

? Perguntas à Comissão Doutrinal Do iCCrs
A Comissão Doutrinal do ICCRS, atualmente liderada pela doutora Mary Healy, consulta teólogos e
especialistas de todo o mundo.
Se você tiver uma pergunta sobre a RCC, por favor envie para newsletter@iccrs.org

mesmo por ocasião do sacramento da confirmação, se a sua 
preparação salientou sobre os mesmos temas que os Semi-
nários. "A vinda do Espírito Santo não depende de nós. Deus 
derrama o Seu Espírito, quando ele quer."

As sete semanas de Seminários desenvolvem os seguintes temas:

1. Deus, nosso Pai é amor e ama pessoalmente;

2. Jesus é o seu Salvador;

3. Jesus é o seu Senhor;

4. Torne-se um discípulo de Jesus, curado por seu perdão, livre 
de todas as ligações e posse do mal;

5. Você receberá o Espírito Santo e sereis testemunhas de Cristo 
redimido.

Temos que redescobrir o amor do Pai, a salvação e senhorio de 
Jesus; e nos prepararmos para sermos discípulos e testemunhas 
de Jesus na comunidade cristã.

É somente após esta experiência de formação e de conversão 
que vem a oração para o batismo no Espírito Santo. Nós não 
podemos fazer tudo isso em um único dia.

No entanto, é possível, e temos experimentado isso muitas 
vezes em nossos grupos de oração, que é fazer toda a formação 
em apenas duas semanas. Neste caso, depois de uma entrevista 
pessoal com cada participante e uma introdução aos Seminários 
(2 dias), as pregações podem ocorrer em 10 dias e ser concluída 
com a oração para uma efusão e envio para a missão (3 dias).

O 4º Seminário no sexto dia é vital porque ele fala dos passos 
para o perdão, cura interior e libertação.

Um verdadeiro retiro que prepara para o batismo no Espírito 
Santo não pode acontecer em apenas um dia. Se essa efusão 
não é bem preparada, muitas vezes vemos que elas não darão 
o fruto esperado, fruto de santidade, de uma mudança na vida, 
nem deve trazer carisma autêntico para servir o Corpo de Cristo 
no poder do Espírito Santo.

Na Renovação Carismática Católica, a preparação espiritual que 
leva à oração para uma efusão ou batismo no Espírito Santo é 
chamado de "Seminário de vida no espírito" ou "Seminário Sete 
semanas", referindo-se as sete semanas de oração e expecta-
tivas dos apóstolos e mulheres de Jesus - entre os quais Maria, 
viveram da Ascensão até Pentecostes.

No quinquagésimo dia, o Espírito Santo desceu sobre eles e 
todos ficaram repletos do Espírito Santo, e começaram a falar 
em outras línguas, conforme o Espírito lhes concedia que 
falassem. (At 2, 4)

O batismo no Espírito Santo nos abre à plenitude do Espírito, ao 
carisma e prática desses carismas, todas dadas para servir o 
Corpo de Cristo e trabalhar em favor da missão de evangelizar 
como verdadeiros e fiéis testemunhas de Cristo redimido.

No final do Concílio Vaticano II, os vinte e cinco alunos e profes-
sores que participaram em meados de fevereiro, de um retiro 
da Universidade de Duquesne, nos EUA, haviam se preparado 
para orar diariamente ao Espírito Santo, bem como estudar os 
quatro últimos capítulos de Atos dos Apóstolos. No final deste 
fim-de-semana, eles experimentaram de forma tremenda um 
poderoso derramamento do Espírito Santo como uma resposta 
à sua profunda oração a Deus para aprofundar a graça de seu 
batismo e sua confirmação. Houve o nascimento oficial da 
RCC. Os Seminários de vida no Espírito levam todos aqueles 
que foram batizados, mas não evangelizados, a um encontro 
pessoal com Cristo e uma nova abertura ao Espírito Santo. Não 
é só uma questão de ouvir e receber as pregações, mas de viver 
um caminho de conversão profunda, rompendo com a vida de 
um pecador, obtendo cura interior e libertação.

Obviamente, o batismo no Espírito Santo, tal como é experimen-
tado no final de um desses seminários, pode ser dado por Deus 
em toda sua onipotência, sem que o indivíduo tenha seguido 
explicitamente um Seminário de Vida no Espírito, por exemplo, 
por ocasião da uma renovação de votos de vida consagrada ou 

É possível fazer um Seminário de vida no 
Espírito ou retiro em um único dia?

Louvamos ao Senhor por Dr. Mary Healy, EUA, presidente da Comissão Doutrinal do ICCRS, que foi nomeada pelo Santo Padre como 
membro da Pontifícia Comissão Bíblica. Parabéns Mary! Que o Senhor abençõe o seu novo serviço!  

Mary  foi também convidada pelo Pontifício Conselho para Leigos a ser uma de seus palestrantes no Congresso dos Movimentos 
Eclesiais que acontecerá em Roma, dias 19 – 22 de novembro.

PARABÉNS DR. MARY HEALY!


